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FECHA: Noviembre 30 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Arrollan a maestra de ballet” 

 
“Disminuyen migrantes y sus remesas” 

 “El PRD debe valorar importancia del pacto” 

 “Hidalgo busca alianza metropolitana” 

 
“IP invierte 21 mil millones” 

 
“Ex ediles “morosos”” 

 
“No circula fines de semana” 

 
FALTAN POR EJERCER 2 MIL 500 MDP 

 
“Inyectan 58 millones a Hidalgo; Fondo Pyme” 

 
“Tenemos los votos para aprobar reformas: PRI” 

 
“Apadrina Cué movilizaciones” 

 “Aplazan debate por PRD; el lunes, aprobación de la reforma política” 

 
“Apertura total del sector petrolero a extranjeros, meta” 

I N S T I T U C I O N A L 

Milenio-Funcionarios si tendrán una muy “Feliz Navidad”: Los legisladores federales, magistrados, funcionarios de 

gobierno y consejeros del Instituto Estatal Electoral recibirán los aguinaldos y percepciones decembrinas más altas en 
Hidalgo, de acuerdo con los datos detallados en las páginas de Transparencia de las diversas entidades, organismos e 

instituciones. LEGISLADORES FEDERALES. Los senadores Omar Fayad y David Penchyna, del PRI, así como Isidro 
Pedraza del PRD, recibirán 234 mil 330 pesos, mientras que los 11 diputados federales, nueve priístas (Mima Hernández, 

José Antonio Rojo, Darío Badillo, Francisco González, Emilse Miranda, Dulce María Muñiz, Martha Gutiérrez, Víctor Velazco 

y José Alberto Rodríguez Calderón), y los dos de oposición Erick Marte Rivera Villaneva, de Acción Nacional, y Pedro 
Porras Pérez, del partido del sol azteca, percibirán 198 mil 187 pesos cada uno, según información pública del Congreso 

de la Unión. JUDICIAL Y ELECTORAL. Equivalente a 60 días laborales, el aguinaldo del presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Valentín Echavarría Almanza, será de 147 mil 552 pesos; mientras que el de los consejeros de la 

judicatura ascenderá a 96 mil 96 pesos, a excepción de los magistrados presidentes de sala, quienes cobrarán antes de la 

primera quincena de diciembre 110 mil 916 pesos por este concepto, más su salario mensual. A su vez, el magistrado 
presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo, Alejandro Habid Nicolás, devengará 147 mil 532 pesos. EL PODER 

EJECUTIVO. Con base en el tabulador de sueldos del personal de confianza del gobierno del estado, José Francisco 
Olvera Ruiz tendrá un aguinaldo de 150 mil 678 pesos. Por su parte, los titulares de las secretarías de Gobierno, 

Fernando Moctezuma; Finanzas, Aunard de la Rocha; Desarrollo Social, Geraldina García; Planeación, Alberto Meléndez; 
Obras Públicas, Jesús Romero Quintanar; Desarrollo Económico, José Pablo Maauad; Medio Ambiente, Honorato 

Rodríguez; Desarrollo Agrocupecuario, Alberto Narváez; Turismo y Cultura, Renato Olivares; Contraloría (encargado del 

despacho), Daniel Barrera; Educación, Joel Guerrero; Salud, Pedro Luis Noble; Seguridad Pública, Alfredo Ahedo, y del 
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Trabajo, Mayka Ortega, recibirán 98 mil 638 pesos por la prestación decembrina. El procurador General de Justicia, 

Alejandro Straffon Ortiz; el secretario particular del gobernador, Salvador Elguero Molina, y el coordinador del despacho 

del gobernador, Miguel Ángel Cuautepotzo Costeira, recibirán la misma cantidad. De los integrantes del gabinete, Romero 
Quintanar y Daniel Barrera (provisionalmente) fueron designados en el transcurso del año como titulares de las oficinas 

que actualmente presiden, por lo que su aguinaldo debe ser proporcional a los meses trabajados. Situación similar es la 
de Roberto Pedraza Martínez, representante del Poder Ejecutivo en el Distrito Federal, quien desde mayo ocupa ese 

cargo y su salario mensual, según el tabulador, es el mismo que de un secretario de la administración estatal, 49 mil 319 

pesos. Los subsecretarios, cuya retribución mensual es de 48 mil 48 pesos, contarán con 96 mil 96 pesos este fin de año; 
los directores generales, con 83 mil 438 pesos; los directores de alguna área de gobierno, con 57 mil 262 pesos; los 

encargados de departamento, 29 mil 796 pesos, y los jefes de oficina, 24 mil 440 pesos. EN EL CONGRESO LOCAL. 
Desde el 1 de julio de 2013 (tres meses antes de que entrara la Sexagésima Segunda Legislatura), los diputados locales 

ganan mensualmente 48 mil 48 pesos, a excepción del presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, cuya 
retribución mensual es de 52 mil 278 pesos. En este primer periodo de sesiones, los legisladores recibirán la parte 

proporcional a cuatro meses, del 5 de septiembre al 31 de diciembre, que es el periodo que habrán laborado. Con este 

esquema, el aguinaldo de Gil Elorduy ascenderá a 33 mil 806 pesos con 44 centavos, mientras que el de sus compañeros 
legisladores del PRI, PAN, PRD, PVEM y Nueva Alianza recibirán 31 mil 71 pesos con 4 centavos. INSTITUTO ESTATAL 

ELECTORAL. El consejero presidente Mario Ernesto Pffeifer Islas recibirá 98 mil 638 pesos, monto 
correspondiente a 60 días laborales, misma cantidad que los integrantes del gabinete del gobernador Olvera. Los otros 

consejeros electorales: Araceli Frías Austria, Isabel Sepúlveda Montaño, José Ventura Corona, Augusto 

Hernández Abogado, Francisco Hernández Arriaga, Joaquín García Hernández, y el secretario general Vicente 
Ortega Sánchez, obtendrán 75 mil 626 pesos con 60 centavos por este concento. PARA CONCLUIR. De acuerdo con 

la ley vigente, el aguinaldo es equivalente a 60 días laborales. La Ley Federal del Trabajo establece que el aguinaldo 
mínimo debe ser el equivalente a 15 días de salario; el sueldo mínimo en el país es de 64.7 pesos diarios para la zona Ay 

61.38 para la B. (Axel Chávez, pagina 10) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Salida del PRD es parte del proceso: Crespo: El presidente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, aseguró 

que el Ejecutivo federal tiene la voluntad de mantener el diálogo con todas las fuerzas políticas, tras la salida del PRD del 

Pacto por México. “Ha habido toda la oportunidad para que estén trabajando todos los partidos políticos”, dijo. A pesar 
de la decisión del PRD, aseguró que el PRI y los demás partidos están generando acuerdos. “Podríamos decir que la 

salida del Pacto del Partido de la Revolución Democrática es parte del proceso”, sostuvo. Crespo Arroyo confió en que 
continúe habiendo platicas entre las distintas fuerzas políticas, “por ahorita es una decisión del PRD”. En cuanto a los 

señalamientos del partido del sol azteca de que el PRI se reunía con el PAN sin la presencia del PRD, comentó que lo 

importante es generar diálogo con los institutos políticos. “Así como hay pláticas con Acción Nacional, también las hay 
con los demás partidos, en el PRI somos un partido que genera acuerdos, somos un instituto que reconoce a otros 

partidos”, dijo. El dirigente estatal aseguró que el Revolucionario Institucional se reúne con el resto de los partidos 
políticos es para que salgan “mejor” las reformas. “Que haya equilibrios y haya mayor participación, es la finalidad del 

PRI”, agregó Ricardo Crespo. Dijo desconocer si el PRI y el PAN se reúnen sin la presencia del PRD para tratar el tema de 

las reformas política y energética. “A mí no me consta, yo estoy aquí en Hidalgo, las reuniones las hacen los dirigentes a 
nivel nacional”, agregó. Asimismo, la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional negó que haya tenido 

reuniones con el Partido Acción Nacional sin la participación del Partido de la Revolución Democrática. Hizo un llamado 
para recuperar el Pacto por México y continuar con el diálogo para sacar adelante las reformas entre las tres principales 

fuerzas políticas del país, PRI, PAN y PRD. (Alejandro Reyes, pagina 06) 

Milenio-Espero que sea sólo una estrategia política: Fayad: Ante el anuncio de la fracción parlamentaria del PRD 
de abandonar la mesa de reforma político-electoral y el Pacto por México por una supuesta alianza entre el PRI y el PAN 

en la elaboración de un predictamen de la iniciativa en materia energética, el senador Omar Fayad Meneses consideró 
que esta actitud obedece a una estrategia del Partido de la Revolución Democrática con el fin de fortalecer sus posturas 

en el Congreso, aunque espera que la dirigencia de ese partido rectifique y regrese al debate con el resto de las fuerzas 

legislativas. “Espero que sólo sea una estrategia política y que si fue un chantaje para conseguir algo se valore entre 
todos los partidos, se dialogue entre todos para que el PRD pueda regresar al redil de las reformas, que me parece que 

era lo que realmente le servía a los mexicanos. “Que entre todos los que integran esa fuerza política recapaciten y 
valoren que el pacto es un mecanismo importante y útil para lograr acuerdos entre partidos y el gobierno federal, que 

permitan concretar las más importantes reformas para este país”, expuso. Afirmó que la salida del sol azteca no afecta al 
PRI, quien seguirá con su agenda como instituto político, ni al gobierno federal, y que, aunque preferirían consenso para 
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la aprobación de las reformas pendientes, se basarán en la decisión de la mayoría en el Congreso. “Al PRI no tiene por 

qué hacerle daño, cada partido seguirá su rumbo, pero lo que era importante es que el pacto era el mecanismo a través 

del cual lográbamos acuerdos. Al PRI como partido no le afecta, pero romper con el instrumento de concertación le 
afecta a México, porque se verá más difícil, no imposible, arribar a las grandes reformas que este país necesita”, indicó.  

El ex diputado federal comentó que por la postura del PRD sobre la modificación de artículos constitucionales para 
permitir la incursión de capital privado en la industria petrolera preveían que existiera controversia en el Pacto por 

México; no obstante, fue la reforma política la que derivó en la salida de la fracción perredista de la mesa de acuerdos. 

“Ellos están en su derecho de tomar esa decisión, pero me parece que no es la mejor para México ni para el PRD. 
Lamento que se haya dado este rompimiento con la discusión de esta iniciativa muy importante para el fortalecimiento de 

la democracia, en la que ellos han aportado muchas cosas, que fueron atendidas en virtud de que estaban en el pacto. 
“En la energética la postura de ellos es no a la reforma constitucional y tanto el PRI como el PAN han planteado la 

modificación de los artículo 27 y 28 para permitir el esquema de contratación a través de contratos de riesgo compartido 
y de utilidad, que no implica vender al país ni privatizar a Pemex. Ojalá el PRD reflexione bien este esquema, porque 

permitiría inyectar recursos en un sector que lo necesitamos para el desarrollo y crecimiento de México”, señaló. (Axel 

Chávez, pagina 06) 

Milenio-Condicionan su regreso: que corrijan deficiencias: La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) en Hidalgo respaldó la postura del sol azteca de abandonar el Pacto por México debido a reuniones “en lo oscurito” 

entre PRI y PAN para aprobar la reforma energética. Arturo Sánchez Jiménez, líder perredista en la entidad, recordó que 

en el pasado congreso nacional fue planteada la posibilidad de salirse de este pacto en caso de que no fueran tomados 
en cuenta los puntos de vista del partido. Hasta el momento no hay acercamiento con otras fuerzas políticas para 

abanderar postura en bloque contra la aprobación de la reforma energética. El PRD anunció su salida del Pacto por 
México como resultado de las supuestas reuniones privadas que sostuvieron PAN y PRI para apuntalar acuerdos en 

materia energética y debido a que en la reforma política no fue incluido el reglamento de consultas ciudadanas. El 
presidente nacional Jesús Zambrano Grijalva anunció que el PRD está fuera de todo acuerdo dentro del Pacto por México 

y no regresará a los trabajos hasta que no se corrijan las claras deficiencias en el dictamen sobre reforma política y ante 

la pretensión de aprobar una reforma energética privatizadora. “Nosotros estamos fuera del pacto y seguiremos así, en 
caso de no corregir estas claras anomalías, estos claros atropellos, si no se reponen estos procedimientos… de ninguna 

manera vamos a convalidar esto, ni lo contenido hasta hoy en la reforma política. “Hay que dejarlo claro, son ellos los 
que están rompiendo el pacto, son ellos los que están dinamitando el pacto y la posibilidad de acuerdos”, sostuvo 

Zambrano. En anterior conferencia de prensa con integrantes del PRD nacional y del grupo parlamentario de ese partido 

en el Senado de la República, Zambrano Grijalva precisó que en el dictamen sobre reforma política hay claras 
insuficiencias y ausencias de los acuerdos contenidos en el Pacto por México, sobre todo en lo que corresponde a la 

creación del INE y la reforma política del Distrito Federal. SI NO CAMBIAN, NO REGRESAMOS El diputado federal 
Pedro Porras Pérez, de extracción perredista, dijo que si el PRI y el PAN no rectifican el proceso de discusión de la 

reforma política y modifican su planteamiento en materia de energéticos, el PRD no regresará al Pacto por México. El 
legislador perredista calificó como una reforma “que se queda corta” a la iniciativa político-electoral por la que decidieron 

abandonar el Pacto, al tiempo que afirmó que no respaldarán la reelección inmediata de senadores y diputados ni la 

creación de un Instituto Nacional Electoral como ha sido planteado, ya que consideran no es una solución para acabar 
con las debilidades de los órganos comiciales en los estados. “Hoy el PAN, avalado seguramente por el PRI, propone que 

sea inmediata la reelección y el PRD sostiene que nosotros no podemos legislar para nosotros mismos. Esta propuesta no 
es posible. “Otro tema que ya está en la Constitución pero que hoy no aparece en este dictamen que tenían listo para 

subir el jueves y que afortunadamente no hubo reunión de las comisiones para dictaminarlo, es la consulta ciudadana. Es 

un tema que quieren quede fuera y es fundamental para el PRD y los ciudadanos, porque todos tenemos derecho que se 
nos consulte sobre los temas trascendentales de este país, como es la reforma energética”. El ex dirigente estatal del sol 

azteca afirmó que no votarán una reforma política que no incluya castigos severos, como la anulación de los comicios, 
cuando exista rebase al tope de gastos de campaña. En entrevista, dijo desconocer si esta propuesta y la que modifica 

los artículos 27 y 28 constitucionales para permitir la inversión privada en la industria petrolera nacional, avance sin PRD, 

“sin el punto de vista de un buen sector de esta sociedad”. “Escuchando a los dirigentes del PRI y del PAN, así como al 
propio presidente coincidimos que en una democracia finalmente las reformas se sacan con la mayoría de votos. Ellos 

dicen contar con la mayoría (con el PVEM y Nueva Alianza) aunque esto puede generar desestabilización política en 
México, la experiencia está que en otros momentos no se habían podido generar otras reformas”. (Axel Chávez, 

pagina 07) 
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Milenio-No quieren reconocer que hay democracia: El presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, calificó 

como una incongruencia que el PRD haya salido del Pacto por México, pues se ha beneficiado de las reformas aprobadas 

en conjunto con el PRI, como la hacendaria. El PRD dejó el Pacto más por el tema de la reforma energética, “ellos hoy no 
quieren reconocer que hay una democracia política en el tema energético y deciden abandonar el Pacto”. Calificó como 

una excusa el que el partido del sol azteca señale que dejaba el Pacto por México tras observar reuniones privadas entre 
el PRI y el PAN sin ser tomado en cuenta. “Es una excusa para demostrar que están inconformes por la reforma 

energética”, dijo. Moreno Abud agregó que el Partido Acción Nacional está a favor de las decisiones se tomen con los 

diputados y con el Senado en torno al sector energético. Ante la posibilidad de que el Partido de la Revolución 
Democrática regrese al Pacto por México, el dirigente estatal del PAN mencionó que será una decisión que se tome la 

dirigencia nacional del partido del sol azteca en conjunto con sus diputados federales y senadores. Reiteró que el PRD 
dejó el Pacto por México por la reforma energética y no por la reforma política. Están en contra de la privatización del 

petróleo e incluso ha iniciado una campaña para que se realice una consulta nacional para que sea la ciudadanía la que 

decida si quiere o no que se privatice el sector energético. Alejandro Moreno afirmó que el PAN no apoyará al Partido 
Revolucionario Institucional en la reforma energética: “no vamos a apoyar el PRI, el PAN siempre dio su postura desde su 

plataforma política para próximo proceso electoral, Acción Nacional está siempre a favor de México”, dijo. El dirigente 
estatal reconoció que su partido coincide en estos momentos con el PRI en cuestiones a favor del país. “No es apoyar al 

PRI, sino apoyar a México y es buscar siempre el beneficio del país”, refirió. El Pacto por México no es la única forma de 
hacer política o de que haya diálogo político entre los partidos. “El tema del Pacto era tratar de que haya diálogo y 

acuerdos entre los diferentes partidos políticos y si el Partido de la Revolución Democrática no está en el Pacto es su 

decisión es respetable por parte del PAN”, concluyó. (Alejandro Reyes, pagina 07) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Criterio-Sobrepasa Hidalgo la media en discapacidad: El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) 

informó que Hidalgo es el octavo lugar en tener más personas con discapacidad (7.9 por ciento), por encima de la media 
nacional (6.6 por ciento). Si bien en 19 por ciento de los hogares a nivel nacional vive al menos una persona con 

discapacidad, en la entidad existe un incremento de este porcentaje. La problemática se reporta con mayor presencia en 
hogares con ingresos más bajos, lo cual incrementa la vulnerabilidad de los niños, jóvenes y adultos mayores que la 

viven. De acuerdo con datos del DIF Hidalgo, Tianguistengo es el municipio con mayores índices de población con 

discapacidad, entre niños y jóvenes. Las estadísticas del Inegi estandarizadas a nivel nacional refieren que la 
discapacidad para caminar es la que presenta mayor incidencia (57.5 por ciento), seguido de las dificultades en la visión 

(32.5 por ciento), problemas del oído (16.5 por ciento), deficiencias del habla o comunicación (8.6 por ciento) y 
discapacidad mental (8.1 por ciento). A la lista se añade la imposibilidad del cuidado personal (7.9 por ciento) y el déficit 

de atención (6.5 por ciento). La distribución es relativamente igual entre hombres y mujeres, aunque los hombres 
presentan una frecuencia más alta en problemáticas de la comunicación, el habla, aprendizaje y en salud mental, señala 

el reporte del instituto. Si bien los adultos mayores son quienes presentan discapacidad con alta frecuencia, se reporta 

que en los niños y jóvenes las mayores deficiencias son para caminar (30.4 por ciento), para ver (25 por ciento) y para 
comunicarse (23 por ciento); mientras, las dificultades para aprender rebasan 22 por ciento. (Miriam Avilés, pagina 

06) 

Criterio-Exhibirán trabajo de fotoperiodistas: Los periodistas de Hidalgo exhibirán parte de su trabajo en la Primera 
Muestra de Fotoperiodismo, que será inaugurada el próximo 7 de diciembre en la Biblioteca Central Ricardo Garibay de 

Pachuca. La muestra, que congrega el trabajo de fotógrafos y reporteros, busca resaltar la calidad técnica de los 
profesionales de la comunicación a través de una selección de 30 imágenes, y que al mismo tiempo sea un recorrido por 

lo más relevante en el último año en materia informativa. El fin es alentar el reconocimiento al trabajo y testimonio 
histórico de los periodistas en Hidalgo, por lo que se invitó a todos los residentes en el estado a participar. El comité 

organizador de la muestra recibió más de cien fotografías de cerca de 30 fotógrafos y reporteros que laboran en los 

medios de comunicación local y de manera independiente; de las cuales, un jurado calificador integrado por 
documentalistas y fotoperiodistas escogió las mejores imágenes de 16 participantes. La selección del material estuvo a 

cargo tres invitados: Jorge Serratos, fotoperiodista con más de 20 años de experiencia en el campo; Lizeth Arauz, 
fotógrafa con amplia experiencia en fotoperiodismo y fotografía documental; y Rubén Cárdenas Paz (Rubén Pax), 

también fotoperiodista de trayectoria y que recientemente fue reconocido con la Medalla al Mérito Fotográfico que 

entrega la Fototeca Nacional del INAH. (Redacción, pagina 07) 
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Crónica-Expone sistema estatal avances: Entregarán integrantes del Sistema Estatal para Prevenir, Atender, 

Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres informe detallado sobre las acciones y actividades realizadas en esa 

materia durante 2013, así como el Programa de Trabajo 2014, lo cual incluirá cronograma de actividades e indicadores 
de seguimiento e impacto, para la primera semana de diciembre. Ello como parte de los acuerdos tomados en la XI 

Sesión Ordinaria de dicho sistema que fue presidida por el secretario de Gobierno, Fernando Quetzalcóatl Moctezuma 
Pereda, en su calidad de presidente ejecutivo; la secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Geraldina García Gordillo; y la 

titular del Instituto Hidalguense de las Mujeres, Erika Rodríguez Hernández, quien funge como secretaria técnica. Según 

datos oficiales, durante la sesión celebrada en días recientes, a la cual acudieron los representantes de los poderes, 
Legislativo y Judicial, así como de los órganos descentralizados que conforman el Sistema Estatal, los integrantes 

centraron la temática en la próxima entrada en funciones del Centro de Justicia para Mujeres, el más grande de los ocho 
que financia la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim), a escala nacional. 

Resulta importante mencionar que la Conavim otorgó recursos, mismos que aumentaron de 6 a 14 millones de pesos, en 
función de los avances que muestra el gobierno de Hidalgo en lo que concierne a la atención de la agenda de género, 

bajo la dirección del mandatario José Francisco Olvera Ruiz. Durante los trabajos, la titular de Desarrollo Social en el 

estado destacó que además de los servicios relacionados con la atención a casos de violencia, en un futuro cercano se 
dispondrá de una ventanilla de atención para acceder a todos los programas encaminados al empoderamiento económico 

de las hidalguenses. Al respecto, la titular del IHM detalló que la creación del Centro de Justicia para Mujeres es una 
estrategia que favorecerá el acceso de las mujeres a la justicia, previniendo la revictimización y discriminación por 

razones de género. Dicho centro aplicará un modelo integral de abordaje de la violencia contra las mujeres, bajo un solo 

criterio que articulará las acciones de todas las dependencias participantes, lo que ayudará a fortalecer la cultura de la 
denuncia. Margarita Cabrera Román, coordinadora del Centro de Justicia para Mujeres, informó sobre los avances para la 

firma de los convenios de colaboración interinstitucional, dentro del programa “Yo Participo”, con las instituciones 
involucradas, como la Procuraduría General de Justicia, Secretaría de Seguridad Pública, Secretaría de Desarrollo Social, 

Instituto Hidalguense de las Mujeres, Sistema DIF Hidalgo, Poder Judicial, Comisión Estatal de Derechos Humanos, 
ayuntamientos de Pachuca y las organizaciones de la sociedad civil. (Alberto Quintana, pagina 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-Necesario, mejorar recorrido antes de llegar a Tuzobús: especialista: Para el especialista en 

temas de transporte, Roberto Remes Tello de Meneses, autoridades deben mejorar la imagen en el recorrido que realiza 
el usuario antes de llegar al Tuzobús. “Si el camino de mi casa al Tuzobús y de este a mi escuela, trabajo o tienda, es 

espantoso ya estamos fallando. Si salgo de mi casa y no disfruto cada paso que doy están fallando”, indicó durante 

conferencia sobre movilidad y desarrollo organizada en la presidencia municipal de Pachuca. Entonces la aspiración de 
desarrollo y progreso va de la mano con el disfrute del traslado en la ciudad, apuntó. “La infraestructura del Tuzobús 

debe ser muy cómoda para llegar y quien lo utilice le cueste poco llegar”, mencionó; al tiempo dijo: “con estos grandes 
proyectos de transporte sale más barato invertir en banquetas que la obra misma”. En el evento “Encuentro de ciclismo 

urbano”, el especialista en temas de políticas ambientales y transporte en la Ciudad de México por más de 10 años, 
Roberto Remes afirmó que en cualquier modalidad el usuario debe llegar con facilidad al destino. Ejemplificó el caso del 

centro de Pachuca y el acceso a vehículos, transporte público y bicicletas. En automóvil, explicó que no es necesario 

llegar hasta la puerta del punto a que asista, a menos de tratarse de una persona con discapacidad o enferma, pero en 
términos generales deben existir estacionamientos cerca del centro. “Ahí se pueden estacionar para después ir a comprar 

o simplemente caminar. Llegar al centro con facilidad pero no necesariamente a la puerta de mi destino en el caso del 
coche.” Sobre el transporte público Roberto Remes consideró que la infraestructura debe ayudar a que usuarios lleguen 

cerca al primer cuadro. En cambio con la bicicleta pueden llegar hasta el destino exacto sin problema. A decir del 

especialista la economía no despunta por una disfunción en la relación de espacio público-consumidor. “Si seguimos con 
la economía de avenidas no funcionará y la infraestructura no hace el desarrollo sino el nivel de organización de la 

sociedad, es decir, no por hacer infraestructura estaremos mejor.” Sobre la resistencia de la población en las ciclorutas, 
Roberto Remes explicó que el gobierno necesita entender los argumentos del ciudadano y explicarle los beneficios. 

“Tengamos un enfoque hacia lo micro, primero banquetas y luego distribuidores viales, primero ciclorutas que andar 
gastando todo el presupuesto en obras de reflector, que pedalear sea funcional y caminar sea agradable, que el 

transporte público sea conveniente y el automóvil cueste.” En ese último rubro, mencionó que al automovilista le debe 

costar la vía pública, como el pago de estacionamiento en la calle a través de parquímetros. (José Manuel Martínez, 
pagina 05) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 

Inseguridad, impunidad Impotencia y demás. 

Esta mañana, o la de ayer, en algún punto de la ciudad, alguien estará negociado un auto estéreo y tratando de utilizar 

dinero plástico en compras pre navideñas, mientras éste tecleador pasará a firmar parte de las cifras negras que 
convierten a los ciudadanos en víctimas de la delincuencia común, que se da en todos los lugares del país, según me 

dicen las autoridades, a manera de consuelo, pues no se puede hacer más. 

Procuro no hablar a título personal, pero a manera de frustrado desahogo, pido permiso para contar mi historia. La 

tercera en estos temas. 

La madrugada del viernes (noche del jueves para amanecer viernes) los amantes de lo ajeno no se amedrentaron, ni 

siquiera sabiendo que soy vecino de los cumplidos guardianes del orden que laboran en la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal, las 24 horas del día, los 365 días del año. 

Con la serenidad que les da su “profesionalismo”, rompieron el cristal de mi auto y sustrajeron una cartera con 

documentos diversos y tarjetas. Luego siguieron con el auto de mi hija, el que abrieron con delicadeza, a pesar de tener 

alarma ambas unidades, para hurgar en sus documentos y luego llevarse su auto estéreo. 

Me dice un funcionario del gobierno municipal que “por fortuna” no pasó a más y si quería presentar una denuncia. Le 
expliqué de hecho que por la mañana, cuando un vecino me avisó de lo sucedido, pasó una patrulla y el conductor me 

preguntó: “le sucede algo, jefe”. Moví la cabeza de izquierda a derecha y el conductor se marchó. 

Leí luego en un encabezado del diario Plaza Juárez lo siguiente: “Hidalgo, tercer estado más pacífico, junto con 

Campeche y Querétaro”. ¡Gulp! Parece que quien hizo esa declaración vive en una zona habitacional altamente segura o 
tiene su propio cuerpo de seguridad. 

Yo, como miles de hidalguenses, me siento libre, seguro y camino por las calles de Pachuca sin temor…bueno hasta ayer, 
aunque ya he sido víctima de los maleantes dos ocasiones anteriores, una en “Vía Libre” y otra en mi casa. 

Aún con eso, dicen que Pachuca es una ciudad para vivir tranquilos…yo lo dudo. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que personal de la Comisión de Agua de la zona metropolitana de Pachuca tuvo que acudir a Huejutla para 
ayudar a desazolvar el drenaje y letrinas de las comunidades más afectadas por el virus del cólera, debido a que el 

presidente municipal Alfredo San Román, confesó no tener el equipo necesario para hacer dichos trabajos, por lo que 
trabajadores de Pachuca tuvieron que ir a hacerle el favorcito. 

:Que hablando de la región Huasteca, dicen que los líderes de Morena en aquellos lares fueron increpados por los 
propios integrantes de esta agrupación luego de que se diera a conocer que Gelasio Martínez, el pejista mayor de la 

región, ha llegado hasta donde está por diversos favores que le ha hecho al PRI local, quienes lo han encumbrado como 
líder pejista. El problema es que este supuesto líder se ha estado escondiendo y ya nadie lo encuentra para exigirle una 

explicación. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Julio César Ángeles vs Edgar Reyes 

La pelea de esta semana es entre dos políticos de Atotonilco de Tula que tienen dos cosas en común. Una, en que uno ya 

fue alcalde, y el otro es el actual edil; y la segunda, que a los dos les gusta meterse en problemas. En una esquina, el ex 
mandamás, Julio César Ángeles retó literalmente a golpes a Edgar Reyes, el actual presidente municipal, quien mantiene 

una campaña en contra de Ángeles, a quien le salió lo visceral e intentó hacer una manifestación el solo para denunciar 

los ataques en su contra, pues dicen que el edil afirma a todos lados donde va, que no hay recursos para nada porque la 
pasada administración se los llevó todos. ¿Será? 

ENTREVISTA FICTICIA 

Mucho revuelo ha provocado que los diputados locales se hayan aumentado el sueldo. Preguntamos a su líder para saber 
la verdad a fondo: 

YA EN SERIO, ¿SÍ SE AUMENTARON EL SUELDO? 

Mira, lo único que te puedo decir es que es algo que ya pasó, ya fue, ya hasta nos lo gastamos. 

¿PARA QUÉ LOS DIPUTADOS NECESITAN MÁS DINERO DEL QUE YA TIENEN? 

Son muchas cuestiones, pues luego de una o dos horas de gestiones nos da sed y hambre. 

¿EN QUÉ SE VA A GASTAR SU AUMENTO? 

Pues no sé, ahorita estoy muy ocupado... en ver a dónde me voy de vacaciones. 

¿Y SU AGUINALDO? 

Ese ahorita viene de poquito, son 33 mil pesos, casi nada, pero el otro año sí viene jugoso. 

¿CREE QUE ES JUSTO? 

En verdad les digo, que es justo y necesario. 

EL REPLICANTE 

Y el que ha salido mucho esta semana es el diputado federal por el PRD, Pedro Porras, quien ha estado muy metido en 

los temas nacionales, como la salida de su partido del Pacto por México. Aunque en realidad el legislador no tiene voz 
propia, sino que replica la de los demás. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón: 

 

La máxima de “todo al último”, más vigente que nunca. 
 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Con el cierre de año crece la incertidumbre, en diversos rubros, pero es el económico uno de los que más suspicacias 
genera. Sin embargo, autoridades federales del ramo exponen resultados positivos: explícitamente en lo concerniente al 

Fondo Pyme, estrategia que permitió de cierto modo levantar el ánimo de emprendedores, así como de micro y pequeñas 
empresas, actores que recibieron beneficios monetarios para sus proyectos, los cuales en réplica detonarán el desarrollo 

de sus regiones. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-María E. Núñez: Como directora general de Educación Básica, área de la SEPH, la profesora Núñez Soto 

evidencia que los años de trabajo en el rubro le permiten cosechar buenos resultados ya que el dominio que demuestra 
hace visible que su perfil enriquece en gran medida las estrategias implementadas en esta dependencia. Representa al 

mismo tiempo un ejemplo de profesionalismo y dedicación. 

Abajo-Yarely Melo: Quien aún aparece como la titular de la Dirección General de Atención a Comunidades Marginadas 

simplemente no demuestra poseer la determinación y conocimiento que un área de este tipo necesita, pues las carencias 
para el sector son varias y las estrategias no cubren las urgencias que precisa este segmento de la población estatal. 

Melo Rodríguez queda a deber en esta responsabilidad. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CRISIS 

Los padres de familia de la Escuela Secundaria Número 2 de Pachuca lanzaron una voz de alarma debido a 
lo que llamaron una epidemia de piojos entre los alumnos de dicho plantel. Varios padres de familia 

acudieron a los grillitos porque, aseveran, que la directora no quiere recibirlos para hablar del 
problema. Según los datos, son varias escuelas de nivel básico en Pachuca donde el problema prevalece por lo que 

hacen un llamado a las autoridades educativas y de salud para atender este grave problema. 

SUSPICACIAS 

Luego del concurrido evento donde fue presentado el programa Destino Seguro, que encabezó el alcalde 
capitalino, Eleazar García, los comentarios surgieron a granel. Entre los pasillos de los organismos políticos 

se dijo que el evento parecía más destape que presentación. De inmediato el presidente municipal atajó las 
especulaciones y dijo que sólo aspira a ser un buen alcalde de Pachuca y nada más. 

MUESTRA 

En la Plaza de los Vientos fueron colocadas figuras navideñas y con motivos infantiles para el gozo de las 
familias pachuqueñas. Aunado a esta muestra, la iluminación nocturna de la plaza resalta la exposición 

que poco a poco tiene más visitantes. Todas las tardes y noches es común ver a familias enteras divirtiéndose en el 

lugar, tomando fotos, disfrutando en pleno la época navideña. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Tenemos los votos para aprobar reformas: PRI: Sin importar la salida del PRD del Pacto por México, 
legisladores del PAN y del PRI acordaron sacar adelante la próxima semana la reforma política-electoral e 

inmediatamente debatir la energética, al considerar que tienen los votos suficientes para aprobarlas. El próximo lunes, las 
comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Reforma del Estado, Gobernación y Estudios Legislativos Segunda del 

Senado dictaminarán la reforma política, luego de que pospusieran la reunión programada para ayer. Emilio Gamboa, 

coordinador del PRI en la Cámara Alta, afirmó que el lunes habrá primera lectura en el pleno, el martes se realizará la 
segunda lectura y se someterá a votación. "Son 37 senadores que van a sesionar el lunes a las 10 (de la mañana) sobre 

la reforma político-electoral y el mismo lunes le daremos primera lectura (en el pleno), el martes se subiría a segunda 
(lectura) y al debate, y después la aprobación de esta reforma" el legislador priísta. Además, pronosticó que a más tardar 

el martes o el miércoles en la madrugada "tendremos aprobada la reforma político-electoral". Incluso, el coordinador del 
PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, adelantó que en San Lázaro, pese a que haya ausencias de 

algunas bancadas, tienen los votos suficientes para aprobar ambas reformas. "Estoy cierto que en el caso de que 

tengamos alguna ausencia, los votos son suficientes como para que pasen las reformas político-electoral y energética en 
la Cámara de Diputados". De acuerdo con información obtenida por este diario, a partir del mismo lunes, también la 

Comisión de Energía del Senado de la República comenzará con el debate de la reforma energética y se prevé que sus 
trabajos se realicen de manera paralela a la político-electoral, es decir, no se detendrán. El coordinador del PAN en el 

Senado, Jorge Luis Preciado, aseguró que no ha tenido contacto con los integrantes del PRD y dijo que la mesa siempre 

está abierta para que puedan participar todos los actores. Adelantó que las comisiones estarán trabajando el próximo 
lunes. Al preguntarle si hay tiempo para que salga la reforma energética, respondió: "Ahí están las iniciativas, ¿cuál poco 

tiempo?, las metimos hace como cinco meses, seis meses. Se ha estado analizando, hicimos foros, hicimos tres meses de 
foros ahí escuchando especialistas", dijo el legislador blanquiazul. Adelantó que se va a discutir en cuanto se apruebe la 

política y recordó que fue la condición que puso el PAN al gobierno federal. "Lunes a las 12 del día, está la comisión para 
la reforma político-electoral", indicó. — ¿Y si el PRD no está? — Mientras haya quórum se va a poder dictaminar. El 

periodo ordinario de sesiones concluye el próximo 15 de diciembre y aún falta por aprobar dos reformas estructurales 

que fueron comprometidas en los 95 acuerdos del Pacto por México. Sobre el tema, el dirigente nacional del PRD, Jesús 
Zambrano Grijalva, adelantó que no formarán parte de una estrategia que viola los preceptos del Pacto: "El gobierno 

federal, el PRI y el PAN fueron quienes nos sacaron de él por no cumplir lo que firmaron y se estableció en los 
compromisos 54 y 89". El coordinador del PRD en San Lázaro, Silvano Aureoles Conejo, dijo que siempre va a respetar la 

decisión de su partido, "pero yo creo que el PRD no puede salirse de los acuerdos, no puede marginarse de los 

acuerdos". Por eso llamó a la prudencia, a la sensatez, a la inclusión, "el llamado es a todos, al gobierno, al PRI y al PAN 
para que no marginen a nadie y que el PRD esté vigilante y abierto también a que si se reorientan las cosas, vayamos a 

la construcción de acuerdos", comentó el diputado michoacano en su informe de labores. A 15 días de que finalice el 
periodo ordinario, Beltrones dijo que están en una etapa en la cual "nosotros tendremos que entender que las reformas 

no se pueden detener; que hacen falta dos esenciales y que están descritas en los 95 compromisos del Pacto por México: 

la reforma política-electoral y la energética". El priísta comentó que la salida del PRD del Pacto por México se podría 
interpretar como estar "en falta" debido a que el partido del sol azteca ha trabajado para que se cumplan los 95 

compromisos que se hicieron en el acuerdo. (Horacio Jiménez, primera plana) 
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La Jornada-Apertura total del sector petrolero a extranjeros, meta: La reforma energética que preparan en 

conjunto el gobierno federal y la cúpula del Partido Acción Nacional (PAN) pretende abrir al ciento por ciento la inversión 

extranjera en explotación, producción y comercialización de hidrocarburos, así como en la generación de energía 
eléctrica. En la Cámara de Diputados, la Comisión de Puntos Constitucionales será la encargada –junto con la de Energía– 

de procesar la minuta enviada por el Senado, para someterla al pleno en los términos descritos antes del 15 de 
diciembre. En San Lázaro se da por hecho que la negociación encabezada por el secretario de Energía, Pedro Joaquín 

Coldwell; el subsecretario de Hidrocarburos de esa dependencia, Enrique Ochoa Reza, y el subsecretario de Ingresos de 

la Secretaría de Hacienda, Miguel Messmacher Linartas, del lado gubernamental, y por el panismo, Gustavo Madero y un 
grupo de diputados y senadores de ese partido, fructificará en un acuerdo que excluirá al PRD, que hasta la fecha ha 

insistido en posponer la discusión de la reforma energética o, en su caso, que ésta no toque los artículos 27 y 28 de la 
Constitución. Diputados de la Comisión de Puntos Constitucionales que solicitaron omitir sus nombres, señalaron que a 

pesar de que el PAN y el PRD se aliaron en el Senado para sacar una propuesta de reforma político-electoral, ese vínculo 

se trastocó cuando la intervención del gobierno federal introdujo como carta de cambio la iniciativa energética, que ya 
había sido presentada también por el PAN y cuyo contenido no sólo se acercó a la propuesta de la administración federal, 

sino que introdujo factores, como el de la intervención absoluta del sector privado, en áreas estratégicas del sector 
energético. Informaron que el acuerdo implícito entre el gobierno y el PAN se consolidó por la cercanía de las iniciativas 

energéticas de ambas partes, y desplazaron de paso la posición ambigua del PRD, que durante los pasados meses no 
definió en las negociaciones del Pacto por México una postura definitiva en torno a la reforma energética. El partido del 

sol azteca y su dirigencia, dijeron, se movieron entre posponer para el año próximo la discusión y la defensa del texto 

constitucional. No obstante que los senadores del PAN se encuentran divididos entre los que respaldan los liderazgos de 
Gustavo Madero o de Ernesto Cordero, la propuesta aperturista en materia energética les ha unido en sus negociaciones 

subrepticias con los funcionarios del gobierno federal. Ricardo Monreal, coordinador de la fracción del Partido Movimiento 
Ciudadano, expuso que la administración de Enrique Peña Nieto y los panistas pretenden una apertura indiscriminada del 

mercado de la energía petrolera y de la electricidad. Incluso, en la Comisión de Puntos Constitucionales, que habrá de 

dictaminar la minuta proveniente del Senado, se escucharon voces de alerta porque la reforma energética conllevará una 
apertura total a la inversión privada nacional y extranjera en áreas sensibles de los sectores petrolero y eléctrico. Tal 

situación propició que las fuentes consultadas señalaran que así, como el PRD resultó beneficiado de su negociación con 
el gobierno en torno al presupuesto y la reforma hacendaria, el PAN también se encareció en el tema energético. En San 

Lázaro se espera que el Senado dictamine en los siguientes días la reforma energética, y aprobada por la mayoría de 
priístas y panistas llegue a la Cámara de Diputados a finales de la próxima semana, para ser incluida, en la primera 

quincena de diciembre, en el proceso de aprobación, que se prevé culmine el domingo 15. (Roberto Garduño, 

primera plana) 

Excélsior-Aplazan debate por PRD; el lunes, aprobación de la reforma política: El Senado aplazó para el lunes 

la aprobación de la reforma político-electoral, a fin de que el PRD regrese a la mesa de negociación que abandonó el 

pasado jueves, cuando anunció su salida del Pacto por México. El presidente de la Comisión para la Reforma del Estado, 
Miguel Ángel Chico Herrera, informó sobre la decisión acordada por las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, 

Gobernación, Reforma del Estado y Estudios Legislativos, y que el PRI aprovechará para buscar el regreso del PRD. El 
PAN, a su vez, trabajará en esclarecer las redacciones de cuatro cambios al dictamen, entre los que destacan la 

reelección de alcaldes y los términos de la nulidad del triunfo electoral en caso de que haya rebase de tope de gastos de 

campaña, dijo el senador José María Martínez. Aplazan la reforma política. Las comisiones unidas de Puntos 
Constitucionales, Gobernación, Reforma del Estado y Estudios Legislativos acordaron posponer hasta el lunes la 

aprobación de la reforma político-electoral, porque el PRI buscará, hasta el último momento, el retorno del PRD a la 
construcción de este cambio constitucional, informó el presidente de la Comisión para la Reforma del Estado, Miguel 

Ángel Chico Herrera. Además, porque el PAN decidió impulsar cuatro cambios al dictamen que fue conocido de manera 
oficial el pasado jueves, a fin de esclarecer redacciones y cerrar el paso a interpretaciones que puedan impedir su 

aplicación plena, informó José María Martínez, vicecoordinador de los panistas y quien representa a este grupo 

parlamentario en la mesa de negociación. El legislador federal detalló que los temas que impulsarán los panistas son 
introducir a la Constitución las reglas para la reelección de los presidentes municipales y de esta forma no quede al 

arbitrio de los congresos estatales, insistir en las candidaturas 50% mujer-hombre, esclarecer los términos de la nulidad 
del triunfo electoral en caso de rebase de topes de campaña, para que una interpretación jurídica evite evadirla, y 

precisar más las facultades centralizadas del Instituto Nacional Electoral. Aunque el jueves por la tarde, después de que 

Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, anunció su salida del Pacto por México, y de que la vicecoordinadora de 
los senadores perredistas, Dolores Padierna, y el negociador de esta fuerza política en la construcción de la reforma 

político-electoral, Alejandro Encinas, informaran del retiro de todos sus legisladores del proceso de dictamen de esta 
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reforma, las comisiones unidas decidieron sesionar el mediodía de este viernes. De hecho, el coordinador de los 

senadores del PRI, Emilio Gamboa, informó de esta decisión y mostró su convencimiento de que el perredista Alejandro 

Encinas, a pesar de la decisión asumida por su fuerza política, iba a convocar a los integrantes de la Comisión de Estudios 
Legislativos Segunda que él preside. Sin embargo, desde la noche del jueves las señales comenzaron a cambiar; la 

posición del PAN y la decisión priista de buscar al PRD llevó a trasladar la sesión de comisiones unidas hacia el lunes, lo 
cual fue avisado de manera oficial a los senadores integrantes de las cuatro comisiones, durante la mañana de ayer. 

Miguel Ángel Chico Herrera expresó que “nosotros entendemos lo que está sucediendo, las posturas del PRD, pero 

nosotros en el PRI seguimos tendiendo la mano para que podamos todos seguir construyendo esta reforma político-
electoral y ojalá el lunes podamos tener ya la reunión de comisiones unidas, y también podamos tener en la mesa la 

participación del Partido de la Revolución Democrática”. Hizo un reconocimiento a Emilio Gamboa, coordinador de los 
senadores priistas, “porque me consta que está tratando de sentar a la mesa de negociación a todas las fuerzas políticas, 

y ojalá este fin de semana nos sirva a todos de reflexión, que tengamos acercamientos y que podamos tener el lunes 
esta ruta final de esta importante reforma para el país. Krauze cuestiona fisuras. Tras la salida del PRD del Pacto por 

México, Krauze hizo un repaso de la historia reformista de México, mediante un análisis de las divisiones políticas y 

sociales que lo afectan. Si la ruptura del Pacto por México es definitiva, Krauze lamenta que se pierda “una oportunidad 
para reforzar la joven democracia mexicana”. A pesar de los defectos que cualquier reforma puede conllevar, el mexicano 

cree en el fondo del acuerdo y en que supone un punto de debate para cuestiones tan importantes como la reelección de 
diputados, algo que “haría más responsables a los políticos”, asegura. Sin embargo, no se muestra ajeno al descontento 

que anidó en México por iniciativas como la educativa, la fiscal o especialmente la energética.  Es por el conocimiento de 

que una reforma sin consenso puede dar lugar a un conflicto social, por lo cual recomienda el diálogo. Sucesos pasados, 
que van desde la independencia de España hasta la Revolución Mexicana, de la que nació el Partido Revolucionario 

Institucional, muestran la necesidad de debate, comenta. Siglos después, son las “voces descontentas” de hoy las 
representantes de ese espíritu que guarda la palabra Revolución, tan presente en el pasado, afirma el autor. Hoy no son 

pocos los descontentos, son millones de personas que pueden “bajar sus voces irritadas a las calles y adoptar la 
desobediencia civil”, alerta Krauze. Son personas con diversos niveles de descontento, pero revelan que “México es un 

país dividido”. Para ilustrar esa fractura, y la desilusión con la democracia mexicana, Krauze se basa en la 

revista Latinobarómetro, que explica que 8% de los mexicanos ha perdido la fe en el sistema democrático, en 
comparación con 1995. Pone el punto final preguntándose cuál es el rumbo de México sin unión, y si bien el rumbo no 

está definido, pues “tal vez sí salga adelante”, lo que a Enrique Krauze le queda claro es que ese rumbo no será la 
prosperidad ni la democracia. IFE reclama ser escuchado. El Instituto Federal Electoral (IFE) debe ser la base de 

la reforma político-electoral que se debate en el Congreso de la Unión, aseguró el Consejero Presidente Provisional 

Benito Nacif. Igualmente, señaló que los cambios que se están previendo deben darse de forma cuidadosa. Lo anterior, 
en el marco de la ceremonia de colocación de la primera piedra de la nueva sede de la Junta Local Ejecutiva en Sonora, 

Benito Nacif afirmó que, durante más de 20 años, el IFE ha sido el común denominador de las transformaciones 
democratizadoras de México, así como el instrumento confiable y probado que ha hecho posible su realización exitosa, 

por lo que debe ser el cimiento para que la próxima reforma llegue a buen término. El Consejero Presidente aseguró que 

el IFE ha sido parte de la transformación de México en una nación moderna y democrática, ya que ha cumplido 
exitosamente con la misión de darle credibilidad y confianza a las elecciones. Informó que, no obstante que ahora se 

viven momentos de extrema excepcionalidad, con una Consejera Electoral y tres consejeros electorales solamente, y ante 
la incertidumbre de las reformas por venir, “el IFE no se detiene, seguimos trabajando y mantenemos el mismo 

calendario y los mismos proyectos, a pesar de la comisión legislativa que ha dado lugar a esta situación. No hay parálisis 
ni vacío de autoridad en materia electoral”. (Leticia Robles de la Rosa, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que, en voz del ministro Sergio Vals, la Suprema Corte de Justicia de la Nación lanzó el mensaje de que no permitirá 
que funcionarios públicos se burlen de los jueces federales, como ha sido práctica recurrente al incumplir las sentencias 

de amparo. 

Esta semana la Corte mandó encarcelar a cuatro ex funcionarios de Santa Catarina, Nuevo León, y los ministros están 

resueltos a no aceptar más que en el último momento los infractores busquen evadir su destitución. 

Habrá muchas consecuencias en las próximas semanas y muchos funcionarios nerviosos que le juegan las contras al 

máximo tribunal. 

:Que la corriente Izquierda Democrática Nacional del PRD definirá el próximo 15 de diciembre a quién apoyará dentro de 

la contienda interna para la dirección nacional de ese partido. 

La corriente dirigida por René Bejarano aprovechará el informe de la senadora Dolores Padierna, que se celebrará en 
esa fecha, para consultar a sus simpatizantes acerca de quién debe ser el próximo dirigente perredista. 

Con los actuales contendientes el asunto parece ser mero trámite, pues Carlos Navarrete pertenece a la misma 
corriente que el actual líder Jesús Zambrano y, por tanto, no contaría con el apoyo de IDN, en tanto que Carlos 

Sotelo tiene ya bien definido su respaldo dentro de Patria Digna. 

Así que Marcelo Ebrard es quien tiene mejores cartas y relaciones con la corriente bejaranista. 

:Que el coordinador del Partido Revolucionario Institucional en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, será 

el encargado junto con sus vicecoordinadores Manuel Añorve, Marco Antonio Bernal y Héctor Gutiérrez de la 
Garza de realizar la operación cicatriz con el PRD en San Lázaro. 

Una vez de que el dirigente Jesús Zambrano anunció la salida del Partido de la Revolución Democrática del Pacto por 
México, el priista Beltrones y sus operadores se acercaron a Silvano Aureoles y sus correligionarios para no romper 

los acuerdos que se habían establecido en San Lázaro; sin embargo, la próxima semana apretarán para que puedan salir 
con el mayor consenso posible las reformas político-electoral y energética. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

MARCA DIABLO es el pleito que trae el coordinador parlamentario panista, Jorge Luis Preciado, con el canciller José 
Antonio Meade, por un supuesto acuerdo en el Pacto por México para incluir a personajes propuestos por el PAN en los 

nombramientos de embajadores y cónsules. El senador acudió ante el encargado de la política exterior para "hacer valer 
la palabra", pero el jefe de la diplomacia contestó que no estaba enterado del asunto. Preciado registró la respuesta y fiel 

a su temperamento desconoció el jueves a Meade como interlocutor. Nadie lo sabía pero esta es la historia de por qué el 

azul ve con malos ojos al secretario de Relaciones Exteriores y la razón por la que están "atorados" más de 16 
ratificaciones de embajadores en el Senado. Tic, tac.  

ES LA ÚLTIMA gira internacional del presidente Enrique Peña Nieto para 2013. El equipo de logística afina los 

detalles para una visita de Estado que hará el jefe del Ejecutivo a Turquía, del 14 al 19 de diciembre. Las ciudades en 
donde desarrollará sus actividades, nos adelantan en el equipo presidencial, serán Estambul y Ankara. Usted recordará 

que Los Pinos aplazó esta visita, programada para los primeros días de septiembre, por el conflicto bélico en Siria. Hubo 

que restañar cualquier mal entendido, para reactivar este compromiso que hizo la diplomacia mexicana, nos comentan. 

¿DE DÓNDE sacó Javier Corral que hay dictamen de la reforma energética?, se preguntaba un corajudo senador 
priísta. Esas afirmaciones dieron pie a que el PRD decidiera abandonar la mesa del Pacto por México, consideró el 

presidente de la Comisión de Energía, David Penchyna, quien rechaza que haya dictamen, como lo dijo el panista 
Corral. En tono muy alto, retó a don Javier a que muestre en público ese dictamen que, dice, dio el pretexto para que los 

perredístas salieran del pacto y suspendieran la reforma política. Con la chuza, los amarillos solo ganaron tiempo. Sin 

embargo, el legislador del PRI asegura que la transformación del sector energético pasará en el Congreso.  

UNA DE las cabezas de la protesta del miércoles contra el incremento en la tarifa del Metro es activista y tiene un 
pasado perredista, ligado a la corriente de René Bejarano. El joven Ferrer Galván Acosta, quien estuvo en la 

manifestación frente al Antiguo Palacio del Ayuntamiento, ocupó la Dirección de Políticas de Abasto de la Secretaría de 
Desarrollo Económico del Distrito Federal, cuando su titular era Laura Velázquez Alzúa, una posición generada por el 

grupo bejaranista, nos dicen. Luego saltó a las filas de Movimiento Ciudadano, donde ocupa la Secretaría Nacional de 

Movimientos Sociales.  

DESDE FINALES de la década de los 90, el PRI no da una, electoralmente hablando, en la Ciudad de México. Ahora, 
instalado en Los Pinos, el priísmo capitalino quiere salir del ostracismo, con un mayor empuje político en el DF. El 

delegado del partido, Manuel Andrade, propuso a su líder nacional, César Camacho, una lista de 16 diputados federales 
para que sean representantes especiales en la capital del país, y comiencen a hacer trabajo político rumbo a las 

elecciones de 2015. Don César avaló la lista y públicamente hizo un reconocimiento a los legisladores por el trabajo que 

desplegarán en las delegaciones. El problema es que apenas arranca y el legislador Isidro Moreno se bajó de la 
estrategia, nos dicen. ¿Qué malas caras vería? 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

LLEGO el Día “D” para Gustavo Madero.  
 

EN LA SESIÓN del Consejo Nacional del PAN se verá si nace la versión panista del Tucom (Todos Unidos Contra Madero) 

o si el grupo opositor que están conformando Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva hace agua.  
 

HOY, HOY, HOY, como decía el clásico, se elegirá a los integrantes de la Comisión Nacional de Elecciones, una especie de 
IFE interno, que sancionará la elección, el 8 de marzo, del nuevo dirigente nacional.  

 
LA MANERA en la que quede integrado ese órgano podría ser determinante, sobre todo si se llena de maderistas y carece 

de una representación sustancial del tridente opositor.  

 
POR LO PRONTO, Cordero no estará en la reunión, pues no es consejero nacional, y Vázquez Mota está deshojando la 

margarita para ver si asiste o no.  
 

Y AUNQUE es seguro que Oliva sí va, dicen quienes lo conocen que su principal objetivo es la dirigencia nacional, pero no 

del PAN ¡sino de El Yunque!, que se está disputando con Marco Adame.  
 

EN UNA DE ÉSAS, Madero logra su objetivo de amarrar una elección a modo que le facilite quedarse al frente del partido 
para un segundo periodo.  

 
QUIENES estuvieron en la reunión del CEN del PRD en la que se determinó la salida de ese partido del Pacto por México 

cuentan que el debate se puso rudo.  

 
MIENTRAS el presidente nacional, Jesús Zambrano, daba argumentos para quedarse en ese mecanismo de concertación, 

los líderes de varias tribus le echaron montón y le recordaron que las condiciones del resolutivo del Congreso Nacional 
indicaban que debían salirse.  

 

Y DICEN que una intervención de René Bejarano le dio la puntilla a Zambrano, quien terminó por ceder y tuvo que 
anunciar el rompimiento sólo cuatro días después de haber defendido el Pacto públicamente.  

 
ANTE ese cambio en el discurso, Zambrano quedó como La Chimoltrufia, que así como dice una cosa dice otra.  

 

MORALEJA: no es lo mismo lograr un consenso entre los partidos que terminar partido entre los consensos.  
 

UN CONSPICUO personaje italiano visitará México... y no es Silvio Berlusconi.  
 

EL 10 de diciembre llegará proveniente de una gira por Sudamérica Alfredo M. Bonanno, principal teórico del llamado 
anarquismo insurreccionalista, doctrina que promueve el ataque a la infraestructura del Estado y el capital para lograr la 

liberación del individuo.  

 
ADEMÁS de por sus escritos, Bonanno alcanzó notoriedad por su participación en un robo frustrado a una joyería en 

Italia -que lo llevó a la cárcel- y un atraco exitoso a un banco en Grecia hace tres arios, donde se libró de permanecer 
encarcelado sólo porque contaba con más de 70 arios de edad.  

 

A MÉXICO viene a las Jornadas Informales Anárquicas, que se desarrollarán del 27 al 29 de diciembre, pero llegará dos 
semanas antes y se irá casi dos semanas después.  

 
¿A POCO los anarcos capitalinos que tan nerviosas traen a las autoridades con su constante despliegue violento en 

marchas lo invitaron para algo más que para escucharlo desarrollar sus teorías? Es pregunta sin tiempo para la anarquía. 

(Redacción, página 10) 

 


